
《港囧》囧不囧？

麦子
《泰囧》大红大紫之后，大家都在期待徐峥的

《港囧》。或许，正是因为这一份期待，电影上映之

后，反而不如《泰囧》时呈正面一边倒趋势，而是出现

了正反两面的评价。大家探讨的是：《港囧》到底是

一部值得期待的好电影吗？我还是要毫不吝啬地打

出8.9高分的。首先，整个片子勾起了一代人的回忆和

情怀——电影的配乐都是香港经典的粤语歌曲，让

看电影的人情不自禁地跌进某个年代，回忆起当初

港坛的风云岁月；其次，虽然大家觉得包贝尔既没演

技也不搞笑，杜鹃是个大花瓶，赵薇也没有尚佳的表

现。可也有人觉得杜鹃气质就是属于这个角色，赵薇

演的角色让人记住了傻大姐的形象就是一种成功，三

者之间的感情线也是整部电影的题材选择实在是恰

到好处。不得不说，虽然不如《泰囧》般爆笑，但却是

一部笑中带泪的好电影。最后要说的是，这部电影带

来的视听感受非常好。有一幕是徐峥饰演的徐来戴着

头盔手里握着水池，在二楼看着心爱的初恋杨伊，又

看了看自己就无奈离开，此刻音乐响起来《大话西

游》的经典配乐“一生所爱”，这个场景就让人恍若错

觉，仿佛看到了至尊宝和紫霞仙子的爱情。电影的最

后，他们三个人站在平台上的场景也令电影院的人为

他们捏把汗，整个片子从细节之处打动人。

听说《夏洛特烦恼》票房逆袭，比《港囧》和

《九层妖塔》总和还要多。还等什么，快点去电影院

支持《港囧》。

丁丁
对于十一黄金档来说，《港囧》可谓是大赢

家。但是，《港囧》真的如票房所显示的那样是一部

好电影吗？

坦白讲，这部电影的弊端还是不在少数的。因

为上一部《泰囧》的大获成功，这次徐峥估计想要

在电影里融合更多的内容——中年危机、寻找初

恋、怀旧港片、家庭矛盾等等等等。但是作为一名

新锐导演，徐峥并不能在一部一百多分钟的电影里

驾驭这些东西。所以就会使观众感觉剧情略微生

硬。段子是段子，情怀是情怀，社会态度是社会态

度，要想将这三点无缝隙地结合起来，还是有一定

难度的。相比较上一部《泰囧》主题鲜明，深入浅

出，在《港囧》里他显然做得不够。

徐峥其实是个很聪明人，他懂得做什么样的

电影才能吸引观众。普罗大众看的不是深层不是伏

笔，看的就是娱乐就是情怀。所以他在电影里插入了

大批大批的粤语经典老歌。就是为了吊起那些坐在

台下的观众的青年乃至少年时代的美好记忆。这样

一来，就算电影有什么瑕疵，观众回忆起来也只是

满满的温馨和感动。只不过徐峥这样的小心思很容

易就会被人发现，也容易给别人留下讨好观众的印

象，实在是可惜。

第二点其实也是最重要的一点。主角的演技并

没有让人达到期望值。徐峥的角色一如既往是个倒

霉蛋儿。杜鹃做了一个合格的花瓶，别无其他。最让

人失望的恐怕是赵薇和包贝尔。赵薇在里面的表演

几乎就是《横冲直撞好莱坞》里面的翻版，一点都不

走心。《港囧》里的表演只能说明剧情的设置是真的

有问题。包贝尔其实挺让人心疼的。看得出他在很

认真地演戏，但是念台词的感觉太为严重。

不过，其实这部电影并不是一无是处。《港

囧》就像是餐饮app里高分的本帮菜，浓油赤酱样样

俱全，虽然没有app里说得那么好，但是如果让你再去

吃一遍，其实你也不会不乐意。最后还是要鼓励一下

徐峥，看得出他想往宁浩的路线靠近，也看得出他想

要表达的东西不只是喜剧而已。这就已经够了。
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10.13 麦丁澎掐掐 Argue朱亚文   强大的性格演员

2008年凭借《闯关东》中的朱传武一角被大家熟知，到2013年在郑晓龙导演的

电视剧《红高粱》中饰演余占鳌，朱亚文只用了五年的时间就让自己成为被观众所

牢记的演技派男演员。再看看他这几年的作品——在娄烨的《浮城谜事》中饰演秦

枫、在许鞍华《黄金时代》中饰演端木蕻良……大导演们都爱他，张纪中就曾经评价他

说：“朱亚文的表演是慢慢走上坡路的那种，将来一定会成为实力大腕儿。”

就连韩国导演也爱他。根据韩国经典电影《盲证》改编的《我是证人》将在10月30

日上映，安尚勋导演挑选了朱亚文担任原片中崔铭直一角——一个心理扭曲、杀人成

性、谨慎狡猾、神出鬼没的整容科医生。这是朱亚文职业生涯中第一次挑战一个十恶不

赦的大反派，“韩国演员梁英祖的精彩表现一定会在人们心中先入为主，但我要赋予这

个角色更坏的一面。”他一定是做到了，所以，在《我是证人》发布会的现场，得知他要上

场之前，鹿晗接连用了“害怕”、“坏”、“帅”、“变态”几个形容词来表达自己的心情。

杨幂说，在剧中，饰演盲人女警的她和朱亚文其实一直在玩“猫捉老鼠”的游戏，两

人在拍摄一场雨中打戏的时候，足足摔了十七八遍，最终她还是当场求救，“我真的摔不

动了，亚文太结实。”在影片中和朱亚文有大量对手戏的王景春则表示：“虽然演的是大

反派，但观众可以看到朱亚文的演技在自己面前渐渐成熟起来”。他把朱亚文比做一名舞

者，称他是一位“强大的性格演员”，同时拥有中国男演员中极为罕见的肌肉魅力。

现在，尽管片约不断，但他对于角色的挑选还是非常谨慎。“花上几个月时间研究

剧本的感觉很棒，真的。我热爱电影。每个人都希望被铭记，被谈起。希望人们以后说

起我时会说：‘哦，我看过他的表演，实在是出奇的精彩！’”

有型 Style

（以上内容来自新浪微博）

@姚晨：土豆第一次看电

影，就是麻麻演的《九层妖

塔》。刚开始很给面儿，瞪

眼认真看了十来分钟，而后

就陷入烦躁，最后干脆睡

着，直至影片结束。醒来后

我问：电影好看吗？他庄重

点点头。我又问：那土豆长

大了拍电影吗？他坚决地摆

了摆手……

@冯小刚：为监制年轻导演

孙浩的戏《坏蛋必须死》参

加釜山电影节，让我想起当

初《集结号》作为釜山电影

节开幕片的一段往事。那

天下大雨，一万名观众披雨

衣观看《集结号》，却鲜有

人退场。放映结束，无数韩

国观众拍打车窗喊“谷子

地”。那时涵予还没红，我对

他说，你成了。向釜山电影节

致谢。

@何炅：昨天看《港囧》，潘

虹老师他们往里冲老歌响起

的时候，眼眶一下就热了。我

的点奇怪吗？近来受欢迎

的电影，除了笑更重要的是

情，看完影片会想更加珍惜

眼前人，确实是很棒的观影

感受。接下来就等 《夏洛特

烦恼》，满大街都是好老公腻

着老婆走，我可一点儿也不意

外！爱与珍惜，正在流行。

李光洙：人气爆棚
釜山电影节的红毯上，电影《突然变异》
主演三人组——背叛李光洙+毛躁李天熙
+萝莉朴宝英的身高差被粉丝们称为“天
然萌”组合。即将上映的这部电影讲述因
新药开发产生副作用变成鱼人的青年，受
到全社会的关注，一跃成为明星的故事。
李光洙在整部影片中大多数时间将以人
鱼头套的造型出现。

林志颖：经典前辈
刚刚休假归来的林志颖作为神秘嘉宾乘
坐舞台升降机现身“2015西岸·加多宝中
国好声音音乐节”，先后演唱了《快乐至
上》和《十七岁的雨季》两首金曲。小志表
示虽然与好声音学员们同台很有压力，但
他还是很爱吴莫愁、张玮、李琦等组成的
“流行经典板块”，觉得他们很会唱，打从
心底佩服他们。

接近 Close

SISTAR：魔都首秀
韩国最具实力的偶像女团SISTAR最近以
SKECHERS斯凯奇亚太区最新形象代言
人的身份来到上海，送上一场热力四射的
见面会。当天，SISTAR身着彩色运动服搭
配特别为她们打造的SKECHERS D’Lites 
diamond钻石鞋登台，劲歌热舞将全场燃
烧至极点。队长孝琳表示，她们就是四个
“坐不住的年轻人”。

贝尔·格里尔斯：蛋糕大战
亚洲首档自然探索类纪实真人秀《跟着
贝尔去冒险》终于在万众瞩目下完成了16
天的拍摄，被誉为“食物链顶端的男人”贝
尔·格里尔斯带领8位队员现身上海与媒体
见面。当天，除了上演速降戏码，贝爷还和
所有成员一同为队员刘语熙庆生，受了他
两周折磨的队员瞬间找到了“回报”他的
方法，一场生日会直接变成了蛋糕大战。

华丽小生
因为《上流社会》的热

播，韩国演员盛骏登上某杂志

封面。他身穿设计独特的针织

衫和图案华丽的外套，演绎型

男魅力。

音乐魔女
赛琳娜最近拍摄

了一组时尚写真，穿着

闪烁的衣服、黑色皮

革紧身衣和紧贴迷你

连衣裙，展现出性感

身材与时尚魅力。

蜕变港姐
和TVB解约之后确定来到内地发展

的胡杏儿为知名杂志拍摄了一组封面大

片，完美展现胡杏儿的多种风格，知性、优

雅、率性、柔美，恰到好处地融入其中。


